

PRECIO DE SUSCRICION
EN LA CAPITAL,
CUATRO REALES
ADELANTADOS.

NÚMEROS SUELTOS,
Medio real.

LA ORQUESTA

PERIÓDICO OMNISCIO, DE BUEN HUMOR Y CON ESTAMPAS.

FUNDADO EN 1851.

SUSCRICION ADELANTADA
EN LOS ESTADOS,

SEIS REALES
Franca de porte.

NÚMEROS SUELTOS,
Un real.

Este periódico se publica los miércoles y sábados de cada semana. El despacho está situado en la Librería Literaria, 2ª calle de Santo Domingo número 10.

Las personas que quieran suscribirse en los puntos donde no hay corresponsal, podrán hacerlo mandando el importe en sellos del correo, de á veintinueve centavos.

OBERTURA Á TODA ORQUESTA.

FRANQUEZA DE LA HIPOCRESIA.

En el periódico de los santos de la calle de San Francisco, se lee lo siguiente:

Háblese con franqueza: otro era el SELLO que la REFORMA vino á destrozar. LA CODICIA EMBOZADA EN EL MANTO DEL PATRIOTISMO, Y PREGONANDO HIPOCRITAMENTE LOS INTERESES DEL PUEBLO A QUIEN DESPRECIA, EXTENDIÓ SU MANO RAPAZ PARA ALCANZAR LOS TESOROS QUE LE SEÑALARA EL DEDO DE UN NUEVO TENTADOR.

Noble franqueza la de la *Voz de México*. Nosotros no podemos menos de admirar á esos francos y santos católicos; pero esa confesion es, á no dudarlo, la confesion de sus propias culpas.

Hace mucho tiempo que hipócritamente, el partido intervencionista, viene culpando al liberal por las leyes de Reforma; y no hay duda, el partido liberal es el que ha dado las leyes de Reforma.

¿Pero, buenas ó malas esas leyes, quiénes son los que mas se han aprovechado de ellas? Los conservadores, los mismos que dia y noche declaman en alta voz contra esas medidas.

Por cada uno de esos que se llaman puros, que ha denunciado un capital ó una finca, se pueden contar diez santos, que humilde y devotamente se adjudicaron la casa en que vivian, ó redimieron un capital con arreglo á las leyes de Reforma.

¿Creon los de la Sociedad católica que con artículos de periódico olvidó México que no faltaron canónigos que

se adjudicaran las casas en que habitaban?

No es un secreto esto para nadie; y por mas que se diga que se arreglaron con el clero, esto no pasa de un engaño á su misma conciencia.

Cayó el gobierno de Comonfort y vino el de Zuloaga, triunfaron los traidores, y vino la regencia; ¿en dónde estaban entonces esos hombres que se sacrifican por la religion, que no acudieron en masa á devolver á la iglesia lo que era suyo?

Entonces, es decir, en ambos períodos, lo que vio nuestra sociedad, fué, que algunas pobres viejas, ó algunos exaltados devotos fueron á sacrificar los derechos que habian adquirido con esas leyes de Reforma; pero esto no duró mas que el tiempo que duraron en el poder los conservadores, porque tan pronto como volvió á triunfar el partido de la república, esos mismos arrepentidos se presentaron al gobierno y á los tribunales de los puros pidiendo la prenda que en un momento de exaltacion política devolvieron.

Como prueba de todo esto, podríamos (si no fuera tan enfadoso) publicar una lista de todos los mas gloriosos santos de la calle de San Francisco, que sacaron tajada en el negocio de la embozada codicia, y desafiamos á toda esa noble asociacion á que nos pruebe á nosotros, los que escribimos esto, y que hemos pertenecido al partido republicano siempre, y que hemos sostenido las leyes de Reforma, que nos hemos adjudicado alguna vez ni un ladrillo, ó que hemos redimido un capital de la desamortizacion, de cuatro reales siquiera.

Malos son los puros, infame la Reforma, inícuo el despojo del clero que ya no puede dar dinero para revoluciones; pero para aprovecharse de esas leyes, y de ese despojo, no hay uno solo de los santos que tenga escrúpulos.

En verdad que el sistema de los conservadores es noble, franco y santo.

Podemos cambiar algunas palabras del texto de la *Voz de México*, que citamos al principio, y entonces se leerá como debe leerse.

Hélo aquí:

«La traicion, embozada en el manto del catolicismo, y pregonando hipócritamente el servicio de Dios, á quien desprecia, extendió su mano rapaz para alcanzar los tesoros que le señalara el dedo del nuevo tentador.»

¿Qué tal? ¿os reconocéis en el retrato? sin duda que si vosotros no, el pueblo, el mundo es reconocerá sin gran trabajo.

El partido conservador olvida que ha sido perdonado, pero no olvidado; que aun puede caer sobre él el castigo de su traicion; y se empeña en desafiar al gobierno, y á los liberales, tomando por debilidad ó por miedo, lo que no es mas que clemencia y benignidad.

Si lo dudan, díganos la *Voz de México*: ¿algún periódico liberal se atrevia en tiempo de Zuloaga á escribir como lo hace hoy la *Voz de México*?

Nosotros nos alegramos de que los conservadores sigan la marcha que llovan, y lleguen á saltar á la arona; porque así se unirá el partido republicano, y sabrá castigar á sus enemigos.